



絆

学校便り No.7
令和4年10月31日
奄美市立住用中学校

『学び』で可能性の扉を開く住用中

実りの秋は、学校での学びにも

校長 原 憲正

朝夕のひんやりとした空気によって、亜熱帯の島である奄美にも秋の気配が感じられるようになった今日この頃。早いもので2学期もほぼ半分が終了し、令和4年度も後半に入りました。中学校での学びも10月はとても充実していました。

ふるさと学習に大島紬の着付け体験、防災教室、理科の出前授業、そして三太郎太鼓や竿踊りといった伝統文化の継承など……。これら様々な体験を通じた学びの機会を通して、生徒は知識の幅をこれまでより一層広げたことと思います。

生徒たちが普段学校で学んでいる、教科の学習。これは普段の生活にあまり関係がないように感じられますが、そんなことはありません。すぐに生活に生かせそうな技術・家庭科や体育などの技能教科はもちろんのこと、5教科も自分たちの生活に深いところで結び付いています。例えば理科などは、自分たちの身の回りで起こる現象すべてについて学んでいるようなものです。(調理の時に、玉ねぎをじっくり煮込んで甘さを引き出して……。って、これ、熱を加えて起こる化学反応ですからね！)

学習していることが自分の生活に密着している、生活に役立つものだ、と意識が変われば、教科の学習も興味を持って学ぶことが出来、ひいては学力の向上につながっていきます。そのために中学校では『体験を通じた豊かな学び』に力を入れて取り組み、教科で学習した内容をより深く理解させていこうとしています。

実りの秋。それは学校での学びにも同じように言えることです。これまでに学んだことが結実したもの、それを生徒たちは学習発表会の場で、保護者の方々はもちろん御来賓の方々、地域の皆様に御披露いたします。

11月1日(火)から7日(月)までの1週間は「地域が育む『かごしまの教育』県民週間」です。5日(土)の学習発表会はもちろん、住用中学校で生き生きと学ぶ生徒の姿をぜひご覧にいらしてください。

奄美の文化と芸術を学ぶ！



【奄美パークや田中一村美術館、あやまる岬公園での学習】

10月4日(火)にふれあい体験学習を行いました。奄美パーク、田中一村美術館を見学した後、あやまる岬公園で昼食を食べ、レクリエーションを行いました。奄美パークでは奄美の歴史や伝統文化について学び、田中一村美術館では田中一村が実際に描いた本物の芸術に触れる事ができました。あやまる岬公園では、「お弁当の日」の取組で自分が調理したお弁当をそれぞれが披露した後においしくいただきました。奄美の文化や田中一村の絵画を学び、中学生同士のふれあいが多くできた1日でした。

めざせ！未来博士



【鹿児島大学小山教授の理科出前授業】

10月27日(木)、鹿児島大学小山佳一教授を講師にお招きして奄美地域理科出前授業『目指せ未来博士！プロジェクト』を行いました。授業では「きらきら☆ニヨキニヨキ結晶の不思議を解き明かせ！」をテーマに実験を行い、鹿大理学部磁気物理学グループが進めている物理化学研究の基礎を体験しました。科学について関心を高める素晴らしい学習ができました。

奄美豪雨災害から学ぶ



【ワークショップや和田さんから体験談を聞きました】

10月20日(木)、防災教育を名瀬測候所の方々を講師にお招きして行いました。今回は住用小と合同で、そして地域の方や保護者もお招きして実施いたしました。

実際に集中豪雨が起きた際、どのタイミングで、どのコースで、どこの避難所に何を持って行くかなどを小中混合のグループを4グループ、保護者、地域の方のグループを2つに分けて話し合い、最後に代表者が発表するワークショップを行い、次に和田美智子さんに12年前の奄美豪雨災害で実際に体験した話を聞きました。

住用地区は奄美豪雨災害で大きく被害を受けた地区です。前回の教訓や今回の授業を生かし、実際に災害に被災したときは被害を少なくしたいものです。

新しい生徒会の誕生



【投票は本物の投票箱を行い厳粛に行われました】

10月14日(金)に生徒会役員選挙が厳粛に行われ新生徒会のメンバーが決まりました。投票に先立って給食時間などに自分の考えを録画した動画を見もらうなどの選挙運動を行い、当日立ち会い演説をして投票となりました。

選挙の結果、新生徒会メンバーは

生徒会長 濱本 紫音 副会長 池島 千愛
 となりました。また生徒会長から
 学習部長 原 心葉 保体部長 川内 蓮斗
 が任命されました。新しい生徒会も頑張ります。

大島紬は世界三大織物



【奄美の伝統工芸品、大島紬の素晴らしさを学びました】

10月28日(金)本場大島紬協同組合青年部の元さん、森さん、森山さんをお招きしてALTのメガン先生や林先生も一緒に大島紬着付け体験を行いました。青年部の指導のもと自分で大島紬を着、記念撮影を行いました。その後図書室で大島紬の歴史や現状について学びました。大島紬が世界三大織物であること、他の着物より軽いことや生産者がとても減少していること等を学びました。世界に誇れる伝統工芸品、大島紬について学ぶ良い機会となりました。

11月の主な行事

- 11/ 1 (火) 3年実カテスト(2日まで)
- 11/ 3 (木) 文化の日
- 11/ 5 (土) 保小中合同学習発表会
(9:00 住用中体育館)
- 11/ 8 (火) PTA 役員会
(19:00~, 校長室)
- 11/ 9 (水) 市音楽発表会
- 11/10 (木) 英語ジョイントクラス
(13:10~14:00 図書室)
- 11/23 (水) 勤労感謝の日
- 11/29 (火) 授業参観・学校保健委員会
(授業参観 14:10~
学校保健委員会 15:10~)
- 11/30 (水) 期末テスト(12月2日まで)